

Medienmitteilung

Datum: 1. Juli 2015

Sperrfrist: --

Erneuerungswahl des FINMA-Verwaltungsrates: Bundesrat wählt Thomas Bauer zum künftigen Verwaltungsratspräsidenten der FINMA

Der Bundesrat hat heute den Verwaltungsrat der Eidgenössischen Finanzmarktaufsicht FINMA für die Amtsperiode von 2016 bis 2019 gewählt. Neuer Verwaltungsratspräsident wird ab 1. Januar 2016 Thomas Bauer. Ausserdem berief der Bundesrat mit Marlene Amstad, Bernard Keller und Renate Schwob drei weitere neue Mitglieder in das Gremium. Die bisherigen Mitglieder Philippe Egger, Bruno Frick, Prof. Yvan Lengwiler, Günter Pleines und Franz Wipfli wurden für eine weitere Amtsperiode wiedergewählt. Die Präsidentin Anne Héritier Lachat und der Vizepräsident Paul Müller scheiden nach Ablauf der laufenden Amtsperiode Ende 2015 aus dem Verwaltungsrat aus.

Der Bundesrat wählte in seiner heutigen Sitzung Thomas Bauer als neuen Verwaltungsratspräsidenten der FINMA per 1. Januar 2016. Thomas Bauer wird bereits am 1. August 2015 als reguläres Mitglied in den FINMA-Verwaltungsrat eintreten.

- **Thomas Bauer** (1955) war bis 2014 Partner bei Ernst & Young. Die Schwerpunkte seiner Tätigkeit lagen im Insolvenz-, Bank-, Handels- und Rechnungslegungsrecht. Vor seinem Eintritt bei der Gesellschaft 1994 war der promovierte Jurist als Anwalt und einige Jahre in der Bankenbranche tätig. Seit 1990 ist Thomas Bauer noch in einem Teilzeitpensum am Kantonsgericht Basel-Land tätig.

Anne Héritier Lachat, Präsidentin des Verwaltungsrats: „Der Bundesrat konnte frühzeitig die Wahl des neuen FINMA-Präsidenten wie auch der neuen Mitglieder vornehmen. Dies ermöglicht eine reibungslose Stabsübergabe und dient der Kontinuität im Gremium. Ich begrüsse dies und gratuliere Thomas Bauer und den anderen Mitgliedern zur Wahl.“

Drei weitere neue Verwaltungsräte

Der Bundesrat wählte neben Thomas Bauer drei weitere neue Mitglieder in den FINMA-Verwaltungsrat. Sie werden ihre Funktion am 1. Januar 2016 aufnehmen:

- **Marlene Amstad** (1968) wird bis im November 2015 bei der Bank für Internationalen Zahlungsausgleich (BIZ) in Hongkong arbeiten. Die promovierte Ökonomin ist Spezialistin für Asset Management und Finanzinfrastrukturen. Sie ist zudem Lehrbeauftragte für Geld, Institutionen und Finanzmärkte an der Universität Bern.
- **Bernard Keller** (1953) ist Ökonom. Er war bis zu seiner Pensionierung Ende 2014 CEO der Banca Julius Bär Lugano und Mitglied der Geschäftsleitung der Julius Bär Gruppe.
- **Renate Schwob** (1952) war bis im Oktober 2014 stellvertretende Vorsitzende der Geschäftsleitung der Schweizerischen Bankiervereinigung (SBVg) und leitete die Abteilung Finanzmarkt Schweiz. Vor ihrem Eintritt in die SBVg war die promovierte Juristin für das Bundesamt für Justiz und für die Credit Suisse tätig.

Bestätigung der bisherigen Verwaltungsräte

Die bisherigen Mitglieder des FINMA-Verwaltungsrats Philippe Egger, Bruno Frick, Prof. Yvan Lengwiler, Günter Pleines und Franz Wipfli wurden für eine weitere Amtszeit wiedergewählt. Die Präsidentin Anne Héritier Lachat und der Vizepräsident Paul Müller werden nach Ablauf der laufenden Amtsperiode Ende 2015 aus dem Verwaltungsrat ausscheiden.

Der Verwaltungsrat der FINMA wird sich per 1. Januar 2016 wie folgt zusammensetzen:

- Thomas Bauer (Präsident)
- Marlene Amstad
- Philippe Egger
- Bruno Frick
- Bernard Keller
- Prof. Yvan Lengwiler
- Günter Pleines
- Renate Schwob
- Franz Wipfli

Den neuen Vizepräsidenten wird der Bundesrat zu einem späteren Zeitpunkt bestimmen. Alle gewählten Personen sind von den Beaufsichtigten unabhängig. Sie üben bei Amtsantritt keine Tätigkeiten aus, die zu Interessenskonflikten führen könnten (siehe [link](#)).

Der Bundesrat wählt alle vier Jahre den gesamten FINMA-Verwaltungsrat. Der [Verwaltungsrat](#) ist das strategische Organ der FINMA. Ihm obliegen gemäss dem Finanzmarktaufsichtsgesetz FINMAG unter anderem die Festlegung der strategischen Ziele, die Entscheidung über Geschäfte von grosser Tragweite, das Erlassen von der FINMA delegierten Verordnungen und FINMA-Rundschreiben sowie die Überwachung der Geschäftsleitung.

Kontakt

Tobias Lux, Mediensprecher, Tel. +41 (0)31 327 91 71, tobias.lux@finma.ch